
    

COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°  33    DEL  06/05/2010 

OGGETTO: “Primo anniversario del terremoto dell'Aquila, p er promuovere un momento di
riflessione e di verifica su quanto ad oggi realizzato, in ambito locale, in materia di
prevenzione sismica.”

L’anno duemiladieci, il giorno sei del mese di maggio alle ore 18,30 in Scicli e nella sala
adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Presidente datato 03/05/2010
prot. n° 14656,  notificato a norma di legge in seduta  aperta, con procedura d'urgenza.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste la Dott.ssa Francesca Sinatra,  Segretario Comunale.
Sono presenti i Consiglieri Comunali:

CONSIGLIERI
 PRESENTI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) VERDIRAME ROCCO – (PROGETTO SCICLI)

4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

5) LOPES MARCO – (UDC)

6) CALABRESE SALVATORE – (GRUPPO MISTO)

7) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

8) FIDONE FABIO – (MPA) 

9) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL) 

10) ARRABITO MAURIZIO– (MOVIMENTO 25 APRILE)

11) CARUSO ANDREA – (GRUPPO MISTO) 

12) EPIRO BARTOLOMEO – (PATTO PER SCICLI) 

13) GALESI BARTOLOMEO – (PDL)

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL)

2) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

3) CARUSO CLAUDIO – (PD)

4) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL) 

5) CASERTA ADRIANO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

6) RUTA ROSARIO – (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

7) CANNATA ARMANDO – (PD) 

Per l'Amministrazione Comunale sono presenti:Sindaco Sig. Giovanni Venticinque, Ass.
Vincenzo Giannone e Ass. Angelo Giallongo.  

Il Presidente pone in discussione il punto all’o.d.g. avente ad oggetto:“Primo
anniversario del terremoto dell'Aquila, per promuovere un momento di riflessione e di
verifica su quanto ad oggi realizzato, in ambito locale, in materia di prevenzione sismica.”.Il
Presidente invita il consesso ad osservare un minuto di silenzio in commemorazione delle vittime
del terremoto dell'Aquila. Successivamente, dà comunicazione della nota Prot. n. 13665/27/Gab. del
30/03/2010 della Prefettura di Ragusa e della nota del Capo del Dipartimento della Protezione
Civile Guido Bertolaso.

Il Sindaco dichiara che ha voluto indire una seduta di C.C. per riflettere sui problemi del
terremoto e del post-terremoto. Lamenta la scarsa partecipazione della cittadinanza. Dà atto che i
nostri rappresentanti della Protezione Civile sono stati presenti nei luoghi del terremoto a dare



soccorso: a testimonianza di ciò comunica che chiamerà il Sindaco di Tornimparte, presso cui ha
operato il gruppo di Scicli, per consentirgli di intervenire telefonicamente.

Il Geom. Fiorilla , Responsabile del Servizio Protezione Civile di Scicli, relaziona sul
lavoro svolto a Tornimparte da parte del gruppo di Scicli.

Il Sindaco raggiunge telefonicamente il Sindaco del Comune di Tornimparte e manifesta la
solidarietà del Comune di Scicli. Segue una telefonata a viva voce, a testimonianza della solidarietà
e della gratitudine manifestata dai due primi cittadini. Il Sindaco chiude il telefono commosso.

Entra il C.C. Venticinque – Presenti 14/20.

Il Presidente concede la parola al Geom. Fiorilla, il quale relaziona come segue:

La lettera del Dott. Guido Bertolaso, Sottosegretario e Capo del Dipartimento Nazionale
di Protezione Civile, prot. n. DPC/CD/0000261 del 29/03/2010, ha invitato i Sindaci dei
Comuni delle zone sismiche del patrimonio pubblico e privato, degli edifici pubblici comunali e
di quelli strategici e rilevanti che insistono nei rispettivi territori, con particolare riferimento alle
scuole e agli ospedali. L'invito è stato rivolto nel particolare momento della ricorrenza
dell'avvenimento tragico del terremoto dell'Abruzzo e in particolare di quello che ha devastato
l'Aquila e i paesi limitrofi, 6 aprile 2009. Non solo, quindi, una semplice commemorazione,
una ricorrenza, ma una presa di coscienza che l'anniversario del sisma in Abruzzo può aiutarci
a ricordare che sono molti, purtroppo, i Comuni italiani nei quali la popolazione convive con un
rischio sismico elevato, che in qualsiasi momento potrebbe dar luogo ad un evento
drammatico. L'Amministrazione Comunale di Scicli ha ritenuto, perciò, diffondere un messaggio
alla propria popolazione amministrata, convocando uno specifico Consiglio Comunale in seduta
aperta, di presa di coscienza del fenomeno “terremoto”, della preliminare conoscenza degli
effetti che potrebbero manifestarsi sul territorio comunale e quindi dell'autodifesa che ciascuno
dei cittadini rappresentante e/o rappresentano deve adottare come comportamento corretto
nelle azioni di prevenzione per mitigare il rischio sismico: costruzioni con strutture
antisismiche, luoghi idonei, ...- 

Si allontana il Presidente ed assume la Presidenza il Vice Presidente Venticinque -
Presenti 13/20.

Entra il C.C. Caruso Claudio – Presenti 14/20.

Il Geom. Fiorilla  continua la sua relazione:

Il Servizio Comunale di Protezione Civile ha comunicato e ha posto in visione del
Consiglio Comunale il lavoro svolto per l'aggiornamento del redigendo Piano Comunale, basato
sul metodo Augustus, relativamente al rischio sismico. Il territorio comunale di Scicli ricadente
in una vasta area ad alto rischio sismico, rileva un alto grado dei prodotti che determinano il
grado totale di rischio: la vulnerabilità, l'esposizione, la pericolosità. Tenuto conto che gran
parte dell'abitato di Scicli è sorto in epoca antecedente al 1981, anno di inserimento nell'elenco
dei territori esposti al rischio sismico, con una storia millenaria, con edifici di gran pregio
storico culturale, alcuni inseriti nel Patrimonio dell'Umanità, con eventi drammatici e
catastrofici avvenuti nei secoli scorsi, in particolare l'evento del 1693, si può comprendere
come Scicli deve tenere in evidenza il possibile evento di ritorno. La rilevazione e censimento
delle strutture pubbliche al fine della valutazione della loro vulnerabilità è stata effettuata ed
esiste apposito studio in possesso dell'A.C., ad opera del Dipartimento Nazionale della
Protezione Civile. Uno studio geologico di elevata qualità tecnica a supporto del Piano
Regolatore Generale esiste e racchiude le indicazioni sulla macrozonazione sismica. Una
rilevazione delle aree di attesa o di raccolta, delle aree di accoglienza, delle aree di
ammassamento esiste sia in forma cartacea che informatizzata. Tale documentazione è stata
portata a conoscenza della Regione Siciliana, della Provincia Regionale di Ragusa, della
Prefettura.

Entra in  aula il Vice Sindaco Ass. Gentile.

Rientra il Presidente Rivillito e riassume la Presidenza - Presenti 15/20. 

Il C.C. Arrabito  fa il seguente intervento:

Consiglio Comunale del 06 Maggio 2010

Protezione Civile vuole dire comunione di intenti, da parte di tutte le forze politiche, in
quanto il fine è solo uno e cioè quello di far fronte nell'immediato ad emergenza com quella



dell'Aquila. Ed è proprio in queste circostanze che si apprezza il valore di questa macchina di
aiuti e si pensa che alla fine siamo orgogliosi di essere Italiani, così diversi nel pensare e
nell'agire, ma uniti e solidali nelle emergenze e nelle cose che contano. Personalmente, e come
Consigliere Comunale, intendo ringraziare gli uomini tutti della Protezione Civile per ciò che
hanno fatto e per quanto ancora saranno chiamati a fare, trovandomi favorevole in eventuali
provvedimenti che in futuro questo Consiglio Comunale, vorrà promuovere per migliorare il
funzionamento di questo Settore.

Capo Gruppo Consiliare

F.to Maurizio Arrabito

Si allontana il C.C. Arrabito – Presenti 14/20.

Entra il C.C. Bonincontro – Presenti 15/20.

Il Geom. Fiorilla  continua il suo intervento:

Manca una mirata azione di divulgazione dell'informazione alla cittadinanza. E' preciso
impegno dell'A.C. di pervenire alla stesura di specifici opuscoli da disctribuire alla popolazione
residente. Nel frattempo l'A.C. ha posto in essere ogni iniziativa per dotarsi degli organismi e
delle strutture necessarie ad affrontare le fasi emergenziali sia in tempi di quiete che in tempi
post-evento. E' stato costituito con apposito atto deliberativo del C.C. n. 35 del 22/03/2001 il
Servizio di Protezione Civile e con successivi atti è stato costituito il C.O.C. (G.M. n. 350 del
17/11/2004), con apposita determina n. 37 del 23/11/2004 sono stati nominati i Responsabili
delle Funzioni di Supporto della Protezione Civile, per l'applicazione del metodo Augustus. Alla
luce delle iniziative intraprese è possibile riferire che allo stato attuale l'A.C. ha posto tutte le
condizioni per pervenire alla materiale approvazione dello strumento di pianificazione
dell'emergenza (Piano Comunale di Protezione Civile) in tempi brevi. Non fosse altro, anche,
per la recente realizzazione del C.O.M., realizzato con fondi della L. 433/91. E' notizia di questa
settimana che la Regione Siciliana ha accettato la richiesta di iscrizione del Gruppo Comunale
dei Volontari di Protezione Civile pervenendo alla registrazione nell'elenco regionale e, quindi, a
far parte a pieno titolo del Sistema Nazionale della Protezione Civile. Si ritiene, pertanto, di
condividere la convinzione del Sottosegretario Dott. Guido Bertolaso, che il modo più rispettoso
e concreto di rendere omaggio a quanti hanno perso la vita in Abruzzo un anno fa e alle
migliaia di cittadini che, dal 6 aprile 2009, stanno faticosamente cercando di recuperare una
distrutta normalità di vita, oltre all'impegno comune di ricostruire l'Aquila, sia quello di un
lavoro condiviso dalle Istituzioni centrali e periferiche dello Stato che ne hanno competenza e
responsabilità, che coinvolga anche i cittadini, per compiere significativi passi avanti nel campo
della prevenzione del rischio sismico. Così operando, trasformeremo la memoria del terremoto
aquilano e delle sue terribili conseguenze in gesti ed iniziative concrete per evitare, in futuro,
lutti, pianti, e rimpianti ad altri nostri concittadini.

L'Istruttore Direttivo Tecnico

F.to Geom. Ignazio Fiorilla

Fra il pubblico interviene l'Avv. Giuseppe Arrabito, il quale, lamenta una serie di carenze
che il Servizio di Protezione Civile presenta. Sostiene chei cittadini non sono presenti perchè sono
delusi, in quanto vivono un momento di scollamento fra la società civile e le istituzioni. Evidenzia i
rischi idrogeologici presenti nel territorio e i pericoli rappresentati dai torrenti che attraversano il
paese. Lamenta la mancanza del Corpo dei Vigili del Fuoco cheavrebbe potuto supportare la
Protezione Civile. Invita il Sindaco ad attivarsi per risolvere i problemi esposti.

Il C.C. Aquilino riflette sugli importanti problemi evidenziati dal cittadino che è
intervenuto prima. Ringrazia il Responsabile del Serviziodi Protezione Civile per la propria
professionalità e competenza. Dichiara che mentre guardava il video mostrato dal Geom. Fiorilla
rifletteva sul fatto che nelle situazioni drammatiche non mancano le azioni di solidarietà. Pone
alcune domande all'A.C.: come vuole operare in termini di interventi sul territorio e quali sono le
somme stanziate in bilancio per la sicurezza ambientale e per garantire al Servizio di Protezione
Civile di lavorare in modo ottimale. Dichiara che il suo auspicio è che si possa lavorare tutti insieme
a favore della città.

Il C.C. Verdirame auspica un maggiore senso di responsabilità dopo aver vistoil video
mostrato dal Geom. Fiorilla. Afferma che è giusto rendere omaggio alle vittime della tragedia, ma



questo soprattutto ci deve fare riflettere. Dichiara che non vorrebbe mai assistere alla consegna della
chiave del proprio paese, perchè questo vuol dire consegnare affetti, cancellare una storia..... Dà atto
alla Protezione Civile di Scicli di quello che ha fatto in occasione del terremoto dell'Aquila.
Sostiene che bisogna riflettere, soprattutto i Comuni comeScicli, che sono ad alto rischio sismico.
Dà, fin d'ora, la propria disponibilità per predisporre un programma e capire quali sono le risorse
utilizzabili. Chiede com'è il Piano di Sicurezza Comunale ecome può essere affrontato il problema
della prevenzione. Sostiene che il Comune di Scicli è sulla buona strada, ma che bisogna diffondere
l'informazione. Suggerisce di fare un opuscolo da distribuire ai cittadini.

Risultano assenti i C.C.: Calabrese – Galesi- Presenti 13/20.

Il C.C. Verdirame invita a dare il massimo sostegno ad un Settore importante che forse è
stato sottovalutato.

Il C.C. Carbone interviene per elogiare i Funzionari del Comune, che operano con la
massima responsabilità. Invita a riflettere sul rischio sismico e sul rischio idrogeologico. Chiede chi
deve vigilare, soprattutto le costruzioni pericolose. Evidenzia che nelle zone balneari si è costruito
indiscriminatamente nei canaloni. Invita l'A.C. ad assumere iniziative per salvaguardare il territorio,
per prevenire l'erosione della fascia costiera e per provvedere alla raccolta delle acque. Conclude
ringraziando il Servizio di Protezione Civile.

Il C.C. Caruso Claudio si scusa per essere arrivato in ritardo e non aver sentito parte della
relazione del Geom. Fiorilla, che ringrazia per la sua solerzia e affidabilità. Il problema più
importante, a suo avviso, è credere nella Protezione Civile, che rappresenta un tema di
fondamentale importanza. Sostiene che occorre prevenire per attenuare i danni. Dichiara di essere
volontario e di aver preteso, da parte dell'ASP, di poter scendere in campo in prima linea come
medico. Sostiene che bisogna cogliere l'imput dell'Ufficio di Protezione Civile, che deve sollecitare
tutti a dare una mano d'aiuto. Ringrazia l'ufficio e assicura che sarà sempre presente e disponibile
per poter dare il proprio apporto.

Il Sindaco interviene, a chiusura dei lavori, per irepilogare e dare piccole risposte. 

Risulta assente il C.C. Lopes – Presenti 12/20.

Il Sindaco dichiara che con l'apertura del centro C.O.M. sarà organizzato un momento di
incontro per promuovere l'informazione sul territorio, inmodo da fare conoscere ai cittadini le
notizie più importanti, che possono garantire l'incolumità degli stessi. A suo avviso sarebbe
opportuna una maggiore presa di coscienza anche da parte dei cittadini.

Alle ore 21,05 la seduta è sciolta.

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

Firmato all'originale.
        IL VICE PRESIDENTE              IL SEGRETARIO COMUNALE

     f.to (Dott. Bartolomeo Venticinque)         f.to (Dott.ssa Francesca Sinatra)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal10/06/2010e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.

Scicli, lì 09/06/2010
IL SEGRETARIO GENERALE

               f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra)


